

# Finanzielle Bildung von A bis Z

Birkenau. Junge Menschen bei ihren finanziellen Angelegenheiten zu unterstützen und sie auf ihre eigene Zukunft in der Finanzwelt vorzubereiten – das ist das Ziel der Unterrichtseinheit „Finanzielle Bildung“ an der Langenbergsschule (LBS) in Birkenau. Die Kooperation der Schule mit der Volksbank Weschnitztal eG läuft bereits seit einigen Jahren sehr erfolgreich. Das Projekt wird jedes Jahr in den neunten Haupt- und Realschulklassen durchgeführt.

Ziel der zehn Doppelstunden ist vor allem, den Schülern wirtschaftli-

che Zusammenhänge zu vermitteln und sie verstehen zu lassen, wie nachhaltig sich finanzielle Entscheidungen auf das eigene Leben auswirken können.

## **Ausbildung zu Finanzlotsen**

Traditionell werden im Nachgang einige ausgewählte Schüler von der Volksbank Weschnitztal eG eingeladen und in deren Räumen ganz nach dem genossenschaftlichen Prinzip „Hilfe zur Selbsthilfe“ zu Finanzlotsen ausgebildet. Die ausgewählten Schüler erhalten nach Abschluss ein Zertifikat und werden in

ihrem letzten Jahr an der Schule für ihre Mitschüler als besondere Ansprechpartner rund um das Thema Finanzen ernannt. Die Ausbildung zum Finanzlotse wurde von der Volksbank Weschnitztal eG selbst entwickelt und besteht aus Inhalten der bereits in der Schule absolvierten Unterrichtseinheiten sowie neuen praktischen Einheiten im Umgang mit Geld und Kunden.

## **Von der Schule in die Ausbildung**

Gerade diese Erfahrung und das damit erlernte Hintergrundwissen führte in den vergangenen Jahren

dazu, dass der eine oder andere Schüler der LBS bei der Volksbank Weschnitztal eG eine Ausbildung zum Bankkaufmann oder zur Bankkauffrau beginnen konnte, wie es in der Mitteilung des Geldinstituts heißt.

Die Hauptverantwortlichen der Kooperation, Kim Zangerle und Daniel Fendrich seitens der Volksbank, sowie Stephan Arnold als Lehrer an der LBS freuen sich auf die kommenden Jahre und sind weiter bestrebt die Zusammenarbeit mit immer neuen Ideen und Impulsen zu pflegen und zu erweitern.



Die Unterrichtseinheit „Finanzielle Bildung“ für die neunten Haupt- und Realschulklassen an der Langenbergsschule findet in Kooperation mit der Volksbank Weschnitztal eG statt.